

IV. BACKNANGER SCHULTHEATERTAGE 2018 »ALLES NUR THEATER?!« 18. - 20. Juli 2018

Sehr geehrte Damen und Herren,

Schultheater-Festivals sind mittlerweile in fast allen großen Städten zu finden. Sie bringen Schulen der verschiedensten Arten zusammen und bieten Raum zum Austausch zwischen den TeilnehmerInnen über die Produktionen und die Theaterarbeit im Allgemeinen. Festivals dieser Art fördern nun seit vielen Jahrzehnten die vielfältige Theaterarbeit an Schulen. Aber wie steht es mit den SchülerInnen, die nicht in Großstädten oder deren Einzugsgebiet leben und zur Schule gehen? Auch in ländlichen Gebieten entstehen an Schulen jeder Art die tollsten Produktionen.

Wir haben uns zur Aufgabe gemacht, ein zukunftssträchtiges Schultheater-Festival in Backnang aufzubauen und somit den Schulen im Rems-Murr-Kreis die Möglichkeit zu bieten, ihre Produktionen nochmal vor einem neuen Publikum und unter professionellen Bedingungen zu zeigen. Es gibt keine vergleichbare Unternehmung in der Region und wir sind davon überzeugt, dass die Schultheatertage "ALLES NUR THEATER?!" die kulturelle Bildung für Jugendliche weiter mit vorantreibt.

Zum Programm zählen Aufführungen von Schulen der verschiedenen Schulformen, Workshops und Diskussionsforen. Geleitet werden die Workshops von erstklassigen Theaterpädagogen. Einer der wichtigsten Aspekte des Festivals sind die Nachgespräche der gezeigten Stücke. Moderiert von einem Theaterpädagogen, können Spieler und Zuschauer das Gesehene rezipieren. Diese Form der Nachbereitung ist für die Gruppe, die ihr Stück gezeigt hat, sehr wertschätzend und ermöglicht den Zuschauern, das selbst Erlebte mit Meinungen anderer abzugleichen. Im Hintergrund liegt die immer wieder gemachte Erfahrung während solcher Festivals, dass das Miteinander die kreative Kraft des Einzelnen fördert. Wir möchten experimentierfreudige, mündige junge Bürger fördern und ihnen das Theater als Kulturstätte und Begegnungsraum näher bringen. Denn sie sind die Kulturschaffenden der Zukunft.

"ALLES NUR THEATER?!" ist das viertee Festival in Folge, dass Schülerinnen und Schüler sowie auch Lehrerinnen und Lehrer aus allen Schularten zusammenbringt. Ein großer Erfolg ist die gestiegene Teilnehmeranzahl von 35 Schülern im Jahr 2015 auf 95 Schüler im Jahr 2016. Im letzten Jahr mussten wir das Festival um einen Tag kürzen, konnten aber dennoch mit 60 Schülern arbeiten.

Zur Durchführung eines solchen Festivals bedürfen wir allerdings einer finanziellen Unterstützung, um die wir Sie bitten möchten. Wir freuen uns, dass sich die Stadt Backnang als Partner finanziell mit einbringt.

Weitere Informationen finden Sie unter www.bandhaus-theater.de/schultheatertage.html.

Ihr Bandhaus Theater Backnang



2. Schultheatertage 2016